



EDITORIAL

## Buen camino

Cumpliendo estrictamente la obligación que nos compete de recoger y transcribir a manera de público altavoz lo que es sentimiento general, nos cabe hoy la satisfacción de dirigir, desde este lugar, palabras de felicitación y aliento a las autoridades provinciales y locales por el laudable empeño, que el éxito va coronando paulatinamente como no puede menos de ser dado lo espinoso de la cuestión, que demuestran en la normalización y regularización, dentro de lo que las circunstancias imponen, del importantísimo y har-to difícil problema de las subsistencias en su doble aspecto de aprovisionamiento y precio de las mercancías.

De nadie es desconocida la enorme importancia que un tal problema, básico y primordial en todo momento para el bienestar y prosperidad de un país, alcanzó en nuestra provincia después de la desatención total y absoluto abandono en que quedaron todos los elementos con él relacionados luego de treinta y tantos meses de tiranía roja, cuyas tituladas autoridades no satisfechas todavía con su cruel inhibición que condenó a hambre y miseria a toda la población civil de nuestras comarcas, coronaron su nefasta actuación destrozando, a la hora de rendir cuentas a la justicia que entraba con las tropas victoriosas del Caudillo, lo poco que quedaba en pie, y en su furia destructora arruinaban y dejaban exhaustas las últimas fuentes de producción y transporte que hubieran podido, tras la liberación, ser utilizadas cara a una rápida normalización.

Por ello ha sido doblemente árdua la tarea de nuestras autoridades para lograr para la población hambrienta de nuestra provincia, un régimen de avituallamiento si no normal porque ello y por durante bastante tiempo es del todo imposible, por lo menos, y esto está ya logrado, suficientemente nutrido para que a nadie le falten los elementos indispensables para su sustento. Y lo que se logró ya a los pocos días de incorporación a la España Nacional va mejorándose día a día hasta el punto de que a la hora presente es mucho e importante lo que en tal aspecto se ha conseguido.

De que ello ha de ir mejorando, tan aceleradamente como lo permiten las posibilidades materiales de las que, queremos o no, todos somos esclavos, es prenda segura la incansable actuación que a tal fin desarrollan —y a esa voluntad y esfuerzo es a los que dirigimos hoy nuestro elogio— nuestras dignísimas autoridades sin excepción.

En nuestras notas informativas se han recogido estos últimos días varias actuaciones de distintas autoridades provinciales y locales a este respecto, inspiradas todas ellas en acertado criterio y cuya efectividad es ya real en algunas y no se ha de hacer esperar mucho en las restantes.

Y lo que encaminado a procurar la obtención de materias y productos necesarios se ha hecho, corre parejas con lo que se viene realizando en orden a regencia de los precios señalados, en cuyo aspecto sobre el que no há mucho llamábamos la atención desde este mismo lugar, se actúa también con tacto y mesura, decisión y energía, que empiezan ya a dar sus frutos, los que siguiendo por el camino emprendido se acentuarán y multiplicarán de día en día.

Por todo ello, sin adulación, que en nosotros no cabe y su dignidad, cortada a filo del estilo nuevo de la Nueva España no toleraría, sino recogiendo voces que nos llegan y entendemos de justicia transcribir para que su eco sirva de acicate y estímulo, nos complace elevar hoy nuestra felicitación y encomio a las autoridades que así saben cumplir con su deber, con ruego de proseguir por este camino que es el que señaló Franco y sirvió de lema a la Cruzada: Por el Pan y la Justicia!

## Los alquileres durante el dominio rojo

En el Consejo de Ministros celebrado ayer, fué aprobada una Ley reglamentando los arrendamientos de fincas urbanas en los territorios que han estado sometidos a la dominación roja, como es el caso de nuestra ciudad y provincia.

En cuanto se haga público el contenido de esta interesantísima ley, informaremos debidamente a nuestros lectores.

## Nuevos precios de tasa

### Para el pescado y los huevos

Por el Excmo. señor Gobernador Civil ha sido dictada la siguiente orden:

"En cumplimiento de lo dispuesto por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, con fecha 9 del mes actual ordenando una reducción general para toda España en los precios de tasa del pescado fresco, a continuación se indican los que deberán regir en esta provincia.

Langostinos, 10'00 pesetas el kilo al por mayor; 12'50 kilo al detail. — Langosta, 10'00 id. id.; 12'50 id. id. — Calamares, 5'50 y 6'50. — Mero y Salmonete, 5'50 y 6'50. — Merluza grande, 5'50 y 6'50. — Peixell Dorada, Dento, 5'50 y 6'50. — Escórpora grande, 3'20 y 4'00; Ratas y Lluernas, 3'20 y 4'00. — Congrio (tall), 3'50 y 4'00. — Congrio de Peauennes, 2'50 y 3'50. — Pulpos pequeños, 3'50 y 4'00. — Pulpos medianos, 1'70 y 2'50. — Llisas grandes, 1'70 y 2'50. — Atún y Bonito, 3'00 y 4'00. — Rape, 2'30 y 3'00. — Sepias, 2'30 y 3'00. — Barats, 1'50 y 2'00. — Boga, 2'50 y 3'00. — Sorell y Boguet, 1'50 y 2'00. — Serrans y pescado de roca, 3'50 y 4'25. — Morulla grande y ordinaria, 1'25 y 1'75. — Gambas y escamarlans, 6'50 y 8'50. — Sardinas, 1'50 y 2'00.

Los precios precedentes han de considerarse como un tope máximo, del cual no podrán sobrepasarse en caso alguno.

Quedan en vigor las normas dictadas para la compra-venta y circulación del pescado fresco insertas en los "Boletines Oficiales" de esta provincia, de 18 de abril y 4 del mes actual."

Por acuerdo de la Junta Provincial de Abastos, se ha modificado el precio de tasa para la venta de huevos de gallina, el cual ha sido fijado al de cuatro pesetas la docena.

## Visita de gran interés

Esta mañana ha visitado al Jefe provincial de Propaganda camarada Franquet el periodista francés Mr. Fernand J. Sautés, redactor de "Action Française" y de "L'Eclair".

Nuestro compañero en la prensa ha conversado extensamente con el Jefe de Propaganda sobre algunas cuestiones que cierto sector de la prensa de la nación vecina trata con ligereza suma, falseando los hechos y fomentando, entorno al equívoco, una campaña de desprestigio para los intereses de España. El camarada Franquet ha podido facilitar a Mr. Sautés abundante información, con la que podrá refutarse desde las columnas de la misma prensa francesa esta campaña

## Los atavares de Palestina

por JOSE M.ª DE TOCA

Desde hace varios años no transcurre una sola semana sin que leamos en la prensa la noticia de algún atentado terrorista o de algún altercado sangriento ocurridos en tierras de Palestina, entre árabes y judíos. En aquellos parajes legendarios, donde hace veinte siglos resonaron palabras eternas de paz, de tolerancia y de perdón, surgen ahora continuas querellas entre aquellos que, siguiendo caminos distintos, han vivido alejados de Aquél cuya doctrina repudiaron.

La doble circunstancia de ser para todos nosotros familiar el lugar que sirve de escenario a esas luchas internas, y la de ser su principal protagonista el pueblo judío, enigmático y tentacular, que siempre aparece unido a las convulsiones de todos los países, obliga a que, ante la insistencia del suceso, surja inevitablemente la pregunta curiosa: ¿Qué ocurre en Palestina?

Están próximos a cumplirse los dos mil años desde que, expulsados de su país de origen, andan esparcidos por el mundo, y desde entonces, a pesar de su vivir universal y cosmopolita, permanecen los judíos sin haber perdido las características típicas de su raza, unidos en su dispersión por el nexo de su fe, que mantiene incólume en ellos la secreta esperanza de la resurrección de su nación Judía en el solar de sus antepasados.

Esa dispersión de los judíos por el mundo ha estado siempre sujeta al vaivén de las luchas políticas internas de cada país, que les empuja con frecuencia a grandes movimientos de emigración. De los 7.600.000 en que se apreciaba en 1880 la población total judía en el mundo, el 75 por ciento residía entonces en la Europa Oriental y sólo el 3 por ciento en América. Hoy, en cambio, de los quince millones en que cálculos más exactos fijan la población judía, sólo el 40 por ciento permanece en la Europa Oriental, y el 30 por ciento se ha trasladado a América.

Fué a últimos del siglo pasado, a consecuencia de aquellos frecuentes "pogroms" con que descargaba sobre ellos su furia la Rusia zarista, cuando los elementos jóvenes del judaísmo iniciaron la emigración hacia su tierra de origen organizando las primeras colonias agrícolas en las riberas del Mediterráneo y del lago de Tiberiades.

Fué entonces también cuando el sentimiento de retorno a su tierra, hasta entonces platónico, adquirió forma política, con el nombre de "Sionismo" bajo la dirección de un jefe excepcional, el Dr. Herzl, joven periodista vienés. Las simpatías que su personalidad atrayente supo captarse en los círculos europeos no cuajaron, sin embargo, en nada que no fuesen vagas promesas, y sus pretensiones obtuvieron franca oposición por parte del sultán turco Abdul Hamid, dueño entonces de los destinos de Palestina.

No obstante, prosiguió, con alternativas, la concentración de elementos judíos, cuyas actividades iban transformando lentamente el ambiente ancestral que el temperamento apático de los árabes había mantenido casi en el mismo estado

de falsedades e insidias que los elementos rojos refugiados en Francia, en el delirio de su impotencia, quieren aún utilizar para justificar sus crímenes.

Nuestro compañero ha salido muy bien impresionado de su entrevista con el Jefe de Propaganda y ha regresado a su país esta tarde.

en que se hallaba cuando lo surcaban con sus predicaciones los discípulos de Jesús. Y fué así, como, junto a la aridez pedregosa del desierto surgieron los pozos y los sistemas de regadío y empezaron a crecer los naranjales que hoy compiten en Londres con los de nuestra vega valenciana.

Hasta que, en 1914, el estallido de la guerra europea iba a ofrecer la coyuntura para dar al problema un cauce jurídico.

Corría el año 1917. La guerra se hallaba todavía en un punto indeciso, cuando Inglaterra, el 2 de Noviembre, por boca de su ministro Balfour se decidió a tomar posición en el asunto, por medio de la siguiente declaración: "El Gobierno de Su Majestad considera favorablemente el establecimiento en Palestina de un Hogar Nacional para el pueblo judío, y hará todo lo posible para facilitar la ejecución de este proyecto..."

Se ha insinuado que la Declaración Balfour fué debida, no solamente a los esfuerzos de los sionistas, sino también a la inminente caída del gobierno Kerenski, en Rusia, gobierno cuyo mantenimiento era necesario a la causa de los Aliados. Algunos hombres de Estado ingleses creyeron en efecto, que una declaración pro-sionista llevaría a los cuatro millones de judíos de Rusia en socorro del gobierno a la deriva de Kerenski y que este socorro impediría la revolución bolchevique que se incubaba.

También influyó en la Declaración el consejo de los Estados Unidos que conceptuaban un acto de esta naturaleza muy conveniente para convertir la actitud algo fría de los judíos americanos en cálido entusiasmo.

Pero ¡oh manes paradójicos de la diplomacia inglesa! al mismo tiempo que Balfour atría a su causa al pueblo judío con el espejuelo de Palestina, otro inglés, el Coronel Lawrence, curioso ejemplar de esa estirpe de ingleses aventureros que, como Clive en la India y Rhodes en Africa, han forjado con su audacia inteligente, los pilares sobre los que se asienta la grandeza del Imperio, organizaba secretamente en Arabia la "rebelión del desierto" levantando el pendón de la independencia árabe contra la dominación de la Sublime Puerta, y con la ayuda guerrera y mística de los secuaces de Feisal, despejaba el camino de las tropas de Allenby, y las conducía tras de los turcos en detrota, desde las ciudades santas de la Meca y de Medina, hasta las mismas puertas de Damasco.

Y llegó la hora de la paz y con ella, la del reparto del botín. Arabia recuperaba su pseudo independencia, repartida en varios estados, bajo la égida suprema de Inglaterra. Palestina quedaba bajo el mandato de la Sociedad de Naciones que, naturalmente, lo puso en manos también de Inglaterra. Llegaba para ésta el momento de cumplir sus promesas.

Y no parece que la acompañara el éxito, pues desde el mismo instante se inició la lucha sorda entre Arabes y Judíos, que a medida que transcurre el tiempo, se profundiza y se extiende, pudiendo llegar a adquirir en un momento dado, proporciones insospechadas.

Porque tras la aparente pugna de sentimientos que en la cuna del cristianismo se ventila entre el Talmud y el Korán, late el germen de otra lucha más enconada por el predominio de grandes intereses económicos.

**Dr. Vidal Ros**

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS  
PUERICULTURA

Médico del Hospital Clínico de Barcelona

Forsa, 6 - 2.º - 1.ª

GERONA

Visita diaria, de 10 a 1

Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

¡¡SALUDO A FRANCO!!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

**ANTONIO GAMELL COROMINAS**

Peluquero de Señoras

Participa a sus numerosas y distinguidas clientes haberse hecho nuevamente cargo de la dirección de su salón, y aprovecha gustoso esta oportunidad para saludarlas con el respeto y la consideración que le merecen.

Año de la Victoria.

Ramblas, 13 - 1.º

GERONA

Teléfono: 412

## VIDA RELIGIOSA

## La Jornada del Dolor

Desde hace algunos años por deseo del Sumo Pontífice, el día de Pentecostés está consagrado a la Jornada del Dolor, para la conversión del mundo pagano. Todos sabemos cuán meritorio es el sufrimiento sobrellevado con resignación y ofrecido a Dios en unión de los atrozísimos padecidos por el Divino Redentor y su Santísima Madre.

Por otra parte ¿quién ignora en esta vida que es el sufrimiento? Y aun que lo ciñamos al dolor físico, ¿cuántos adictos no se podrán contar para esta cruzada del dolor entre los enfermos y atormentados?

Que sepan pues todos ellos las enseñanzas de la Iglesia y los anhelos de su Pontífice encaminados a valorizar eso que el mundo aborrece como una miseria. El dolor sabiamente soportado purifica, y ofrecido a Dios por la evangelización de los infieles acrecienta los méritos del que lo sufre y atrae bendiciones celestes sobre los esfuerzos de nuestros misioneros.

Bien dulce ha de ser para el paciente cuando, mal aconsejado por la desesperación propende a considerarse como un ser inútil, se dé cuenta de que desde su lecho puede cooperar eficazmente a salvar almas y entregarlas en manos de Dios misericordioso.

Aprendamos, pues todos esa sabia lección del dolor, y aprovechémosla para nosotros y para los demás.

## Santoral

Sábado día 27. — Stos. Juan I, p. y mr.; Beda, el Venerable, pbro. y dr.; Eutropia y Bruno, obs.; Julio, sold. mr.; Ranulfo, mr.; y Stas. Restituta, vg. y m., y Valdesca, vg.

Mañana es ayuno con abstinencia de carne. Pueden ganarse las indulgencias de la Bula de la Santa Cruzada.

## El día litúrgico

Misa y rezo de la Vigilia de Pentecostés, semidoble, blanco en el rezo, violeta en las Profecías, encarnado en la Misa. — Hoy se cantan Profecías Letanías y se bendicen las Fuentes Bautismales.

## PARA IR A LOS SALESIANOS

Para dar las mayores facilidades al público que desee acudir a las festividades que los próximos domingo y lunes se celebrarán en la Iglesia de María Auxiliadora del Puente Mayor, se advierte que durante todo el domingo 28 y la mañana del lunes 29 habrá un servicio continuo de autobuses cuyo punto de salida será la Plaza de Correos.

## Apostolado de la Oración

La junta general de señores celadores y celadoras del Apostolado de la Oración establecido en el Templo expiatorio del Sagrado Corazón de

## CRONICA GENERAL

## SOCIEDAD

## GOBIERNO CIVIL

## S. E. de viaje

S. E. ha salido esta mañana para Viure, Agullana, Pont de Molins y otros pueblos de aquella comarca.

## Para el Tesoro Nacional

El Teniente de la Guardia Civil don Salvador Campillo Ballester, Jefe de la Subcentral de S. I. P. M. en esta Capital, hace entrega con destino al Tesoro Nacional de los objetos siguientes:

Una medalla del Comité Nacional Olímpico San Salvador, al parecer de oro; un alfiler de pecho, de plata, figurando una Paloma; un par de pendientes de oro, con piedras encarnadas; un par de pendientes de oro dentro un estuche, y un alfiler de pecho.

Don Pelayo Negre Pastell vecino de esta Capital hace entrega de los objetos siguientes:

Dos onzas de oro; una moneda de oro de 25 pesetas; otra ídem de 20 pesetas; una cadena de reloj, antigua, del mismo metal; dos aros de corbata de oro; cuatro sortijas de oro; un par de zarzillos de oro; una cruzcita de oro y tres fragmentos de oro.

## Nombramientos sin valor

La Inspección Provincial de Sanidad, teniendo noticias de que por algunas Alcaldías de la provincia se ha procedido al nombramiento de Médicos titulares con carácter interino, ha hecho pública una Circular por la que se declaran sin valor tales nombramientos, por estar en vigor la Ley de Coordinación Sanitaria y sus Reglamentos de aplicación.

Para cubrir estas vacantes se deberá, por las Alcaldías, notificarlas a la Inspección y las plazas serán cubiertas mediante los siguientes requisitos:

Los Médicos interesados se dirigirán a la Secretaría del Colegio de Médicos, donde les será entregado un aval de la Delegación Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., el cual, acompañado de instancia, dirigida a la Inspección Provincial de Sanidad, reintegrada con póliza de 150 pesetas, serán los únicos documentos necesarios para extender el nombramiento con carácter interino,

Jesús de esta ciudad, se celebrará el próximo domingo, día 28, a las once y media de la mañana, en la Residencia de la Compañía de Jesús, Albareda, 9.

Se ruega encarecidamente a todos la asistencia a dicha junta, por tener que tratarse en ella de los medios de reorganizar el funcionamiento de la veneranda Asociación y de procurar atender cuanto antes a las obras de restauración del Templo expiatorio, incendiado y sacrilegamente profanado por el odio desencadenado del furor marxista.

Gerona, 26 Mayo de 1939. — El P. Director, Alfonso Veray S. J.

## AYUNTAMIENTO

## Exención de derechos para el cambio de anuncios

El Alcalde accidental don Alberto de Quintana ha manifestado esta mañana a nuestro informador que la Gestora Municipal, en sesión de ayer adoptó, entre otros acuerdos, el de conceder exención de derechos municipales a los industriales y comerciantes en ejercicio en esta ciudad que soliciten, dentro del término de un mes, el cambio de idioma en sus anuncios al público, para ser redactados en lengua oficial del Estado.

El señor de Quintana ha indicado que el acuerdo está inspirado en el interés demostrado por numerosos comerciantes de la ciudad que desean cambiar la rotulación de sus comercios, y que exige por parte del Ayuntamiento la concesión de esta facilidad.

## El paradero de un menor

Por la Alcaldía se interesa la presentación en Secretaría Municipal, en horas de oficina, de cuantas personas puedan aportar algún dato o noticia relacionada con el paradero del niño de seis años Vicente Vázquez López, natural de Mieres (Asturias) y el cual, con su madre, Elisa López, se hallaban en esta ciudad poco antes de la Liberación, y de la que quedó separado, por extravío, sin que hasta el presente se haya sabido su paradero.

y tomar posesión del cargo ante el Ilmo. señor Delegado de Hacienda, como Presidente de la Mancomunidad de Ayuntamientos de esta Provincia.

Todo nombramiento de Médico, Practicante o Matrona, que no haya sido hecho por el procedimiento indicado, carecerá de valor y será, por tanto, considerado nulo.

## Revisión de concesiones

Dispuesta por el Ministerio de Obras Públicas, va a proceder a la revisión de las concesiones que afectan a la zona marítimo-terrestre del litoral de nuestra provincia, que fueron otorgadas con anterioridad al 18 de julio de 1936.

Al efecto se ha abierto un plazo de 45 días para que los concesionarios interesados, exceptuando los que ya lo hubiesen hecho después de la liberación, manifiesten por escrito ante la Jefatura de Obras Públicas (calle de la Forsa, núm. 4) su conformidad con las condiciones de la concesión, acompañando a dicho escrito, y en su caso, el recibo de haber abonado en la Oficina correspondiente el importe del canon que por ocupación de superficie tenga asignado y a partir de la fecha de la liberación.

Finalizado dicho plazo se procederá a incoar expediente de caducidad para aquellas concesiones cuyos titulares no hayan dado cumplimiento a lo que se anuncia.

## GOBIERNO MILITAR

## El General Abriat visitó ayer Besalú

El Excmo. señor Gobernador Militar General Abriat visitó en la tarde de ayer las obras que se están realizando en el puente de Besalú que, en fecha muy próxima quedará abierto al tránsito. Asimismo visitó el puente de la carretera de Cadaqués a Puerto de la Seiva.

Partiendo de Besalú, recorrió el General Abriat toda aquella zona montañosa, interesándose vivamente por las necesidades de aquella región, especialmente por el pronto reintegro a sus hogares de los niños de la Colonia Escolar que estaba establecida en Besalú.

## COMANDANCIA MILITAR DE GERONA

Nota del Parque de Automóviles. Están a disposición en este parque (Garage Callicó) de quienes acrediten su propiedad, los siguientes vehículos:

Camión Chevrolet. — Motor núm. 5004164. — Potencia 14 HP.

Camión Hispano. — Matrícula B. 50403. — Motor núm. 517. — Potencia 12 HP.

Coche Citroen. — Matrícula B. 51969. — Motor núm. 03993. — Potencia 8 HP.

Camión Bedford. — Motor núm. 957692. — Potencia 22 HP.

Coche Rover. — Matrícula B. 39895. — Motor núm. 31225. — Potencia 10 HP.

Coche Citroen. — Motor núm. 015517. — Potencia 7 HP.

Coche Chevrolet. — Motor núm. 5010666. — Potencia 10 HP.

Coche Citroen. — Motor núm. 2519. — Potencia 13 HP.

Camión Chevrolet. — Motor núm. P. 4267371. — Potencia 17 HP.

Camión GMC. — Motor de Buick núm. 1293021. — Potencia 24 HP.

Coche Amilcar. — Núm. de motor 76754. — Potencia 10 HP.

Camión Ford. — Matrícula GE. 923. — Motor núm. 14636634. — Potencia 17 HP.

Camioneta Citroen. — Matrícula B. 38270. — Motor núm. 41649. Potencia 11 HP.

Gerona, 23 de Mayo de 1939.

Año de la Victoria.

El Teniente Jefe Destacamento,

**“Se implantará la seguridad del jornal, y en tanto no se dicten fórmulas relativas a salarios y a la participación de los obreros en los beneficios de la producción, serán respectadas cuantas conquistas impliquen mejoramiento de trabajo para la economía Nacional.”**

El Caudillo

—Gran local para alquilar. Razón: Paseo Dehesa, 7.

Procedente de Roma, en donde ha pasado cerca de tres años de exilio, desempeñando importantes cargos, al lado del Cardenal Pizzardo, ha regresado a nuestra ciudad, el canónigo de la S. I. Catedral de Gerona, Dr. don Antonio Vilaplana.

Durante el día de ayer, el docto sacerdote recibió innumerables visitas de amigos que acudieron a testimoniarle su respeto y satisfacción por su regreso.

El Dr. Vilaplana, después de un corto descanso en Gerona, regresará a Roma, para seguir desempeñando sus altas funciones en la corte pontificia. Le deseamos una feliz estancia entre nosotros.

## NECROLOGIA

En la Iglesia del Hospital de Santa Catalina se han celebrado esta mañana, viéndose concurridísimo el acto, solemnes funerales en sufragio del alma del que fué distinguido y antiguo amigo nuestro, el acaudalado propietario don José de Batlle Metje, muerto por Dios y por la Patria, el día 2 de noviembre de 1936, luctuosa jornada en que la criminalidad roja, desbordándose en sus perversos instintos, esmaló de sangre mártir nuestros campos y valles.

El vil asesinato de Don José de Batlle, como de tantos otros mártires en aquella misma fecha, impresionó hondamente a la ciudad entera que aún amordazada por la más cruel de las tiranías, hizo sentir su dolor, teniendo toda persona honrada la apropiada calificación para tanto crimen.

Por sus dotes personales, de generosidad, de corazón, alteza de sentimientos, prodigalidad para con los pobres; dedicado únicamente a empresas ajenas a toda lucha y significación política, era el finado muy apreciado de cuantos le trataron, y el crimen de que fué víctima, tan sin explicación por remota que quiera hacerse la causa en que pudieran fundarse sus verdugos, causó enorme sentimiento en toda la ciudad que estimaba sus excelentes cualidades.

El dolor que en toda la opinión sana de Gerona produjo tan inculcable crimen, se ha puesto públicamente de manifiesto hoy en el acto de los pios sufragios, al que ha concurrido una extraordinaria cantidad de amigos del finado, rindiendo homenaje a su ya sagrada memoria.

En esta ocasión, con nuestro recuerdo emocionado para el finado, al que unimos nuestras oraciones, hacemos presente a su distinguida Viuda, hermanos, hermanos políticos y demás familiares, la expresión de nuestro más sentido pésame.

**Para que la hermandad entre las tierras, entre las clases y entre los hombres de España afiance su frente único “AUXILIO SOCIAL” te pide que suscribas una FICHA AZUL.**

**El Dr. Juan Moret reanuda su consulta de aparato digestivo y medicina general Norte, 19 - 1.º - Telf. 391**

# D. Saturnino Palomer Clapera

Falleció cristianamente a los 54 años de edad

E. P. D.

Sus afligidos: esposa, Carmen Peracaula; hijos, Juan, Narciso, José, Paquita, Margarita, Montserrat y Rosa; madre, Carmen Clapera; madre política, Margarita Maynegre; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, la Srta. María Sureda Balaguer y la razón social «Almacenes Palomer, Sdad. Lda.» al recordar a V. y familia tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana sábado, en la Iglesia del Hospital (provisionalmente Parroquia del Mercadal), por cuyos actos de caridad les quedarán agradecidos.

Gerona, 26 de mayo de 1939. Año de la Victoria.

El Excmo. Sr. Obispo de Gerona, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

NOTICIARIO

# ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O)

**El Gran Visir partió esta mañana para Valencia. - Paderewsky sufrió ayer un ataque, afortunadamente sin consecuencias. - Tensión periodística entre Polonia y Alemania.**

La Alcaldía de Ribas de Freser anuncia para el día 12 de junio próximo, a las 10 horas de la mañana y en aquella Casa Consistorial, subasta pública para el aprovechamiento de pasto para 1.545 cabezas de ganado lanar y 62 de ganado vacuno, asados en junto en 1547'55 pesetas. Las condiciones a regir en dicha subasta se hallan de manifiesto en aquella Secretaría municipal, y caso de declararse desierta en la fecha convocada, se celebrará de nuevo el día 20 del mismo mes a la propia hora.

**-Pérdida.** Se gratificará y agradecerá a quien entregue en la Administración de este Diario un billete de piel de cocodrilo conteniendo dinero en billetes, extraviado en el automóvil de viajeros procedente de Figueras o al apearse del mismo, frente la Estación de M. Z. A. el jueves 25 etc. a las 19'15.

**-En méritos de sumario** que se sigue en el Juzgado de Instrucción de Olot, sobre muerte, el día 3 del actual, en el lugar conocido por "Polit" del término municipal de Bassegoda, de un hombre de 25 años de edad, vestido modestamente con americana azul marino, pantalón gris y cazadora ceniza, al que se encontraron: una cartera con dos billetes de ferrocarril de Arenys de Mar a Tordera, dos billetes de Autobús de Gerona a Olot, un pedazo de mapa de Cataluña y un croquis de las comarcas de Oix, y Baget, y, en un saquito, 82 francos con 25 céntimos, franceses, e iba acompañado en el momento del accidente de una mujer que dijo ser su esposa y tener su residencia en Toulouse (Francia), teniendo aquél sus padres en Barcelona; se cita, por Providencia de aquél Juzgado, a declarar, bajo los apercibimientos legales, a cuantas personas puedan dar razón del hecho y sus circunstancias.

**-Verdadera oportunidad para cobrar capital.** Urge venta hermosa propiedad de 100 vesanas tierra cultivó y 300 de bosque, carretera hasta la finca.

**Razón: Fincas Juncá Plaza del Sol, 8, Figueras.**

—Por el Alférez Juez instructor del Batallón de Trabajadores núm. 127, residente en Mediá, se cita, para el término de seis días, bajo apercibimiento de ser declarado rebelde, a Ramón Pons Pons, natural de Bagá (Barcelona), soltero, de profesión labrador, de veinte años de edad domiciliado últimamente en Mediá, procesado por el delito de desertión.

**-El ingeniero Industrial José M. Noguera Sabater** ha abierto nuevamente su despacho en Gerona, Gran Vía de Jaime I, 42 - Tel. 522.

—Por no llevar las placas de registro en los carros, tartanas, bicicletas y carretones la Guardia Urbana en cumplimiento de órdenes superiores, denuncia a los que teniendo los vehículos de su pertenencia, no los han inscrito en el Negociado correspondiente. Quienes intenten sortear esta orden serán sancionados.

—La vecina de ésta, doña Cándida Capella, deposita en la Alcaldía, un pliego escrito, encontrado en la vía pública, y la Guardia Urbana, una llave de las llamadas inglesas. Todo se entregará a sus legítimos propietarios.

**NACIONAL**

**La Delegación Coruñesa de Frentes y Hospitales**

Madrid. — La Presidente de la Delegación Coruñesa de Frentes y Hospitales doña Pilar Franco, hermana del Generalísimo, con motivo de haber terminado su misión en esta ciudad, después de los servicios prestados en la misma por aquella Delegación desde el día en que entraron nuestras tropas, ha obsequiado con un banquete de 200 cubiertos a la Delegación madrileña, que ha tenido lugar en el local donde ha venido actuando.

Han ocupado la presidencia el Infante de Orleans, doña Pilar Franco, la Delegada Nacional doña Casilda Ampuero y el Comandante señor Sainz de Diego.

Los generales Saliquet y Queipo de Llano han excusado su asistencia y a los postres hizo acto de presencia el dos veces laureado general Varela.

**El canje de billetes**

Madrid. — Ha quedado definitivamente cerrado el plazo concedido para el canje de billetes puestos en circulación durante el dominio rojo. Durante el período concedido el Banco de España ha canjeado la cantidad de 452.716.850 pesetas, a la que hay que añadir 26.785.000 pesetas que ha sido canjeada por la Banca particular.

**Una peregrinación argentina al Pilar**

Burgos. — La distinguida dama bonaerense doña Soledad Alonso, presidente de los Legionarios civiles de Franco en la República Argentina, que tantas pruebas de simpatía por nuestra causa ha dado durante el transcurso de la guerra, ha

escrito una carta al Ministerio de la Gobernación señor Serrano Suñer en la que manifiesta su decisión de organizar una peregrinación para visitar a la Virgen del Pilar.

**El Gran Visir a Valencia**

Barcelona. — Esta mañana, a las 10, el Gran Visir, acompañado de su séquito, ha salido para Valencia.

Una hora antes han acudido a despedir al Visir Jalifano en el Hotel Ritz los generales Alvarez Arenas y Yeregui y otras autoridades.

Después de cambiar impresiones sobre su estancia en esta capital el Gran Visir y el General Alvarez Arenas se han abrazado efusivamente, prorrumpiendo el numeroso público que presenciaba la escena en grandes aplausos y vítores a Marruecos, a España y al Generalísimo Franco.

Momentos antes de emprender la marcha, el Gran Visir ha recibido a los periodistas, expresando su satisfacción por las numerosas pruebas de cordialidad y afecto de que ha sido objeto durante su estancia en esta ciudad y por los agasajos que se le han tributado.

Dijo que el pueblo de Barcelona ha de agruparse alrededor del Caudillo Franco, pues él ha sido el artífice de la Reconquista de España.

Terminó diciendo que el pueblo marroquí se siente unido con el español y expresó que siempre, con toda lealtad, tanto en la paz como en la guerra, estará incondicionalmente bajo el signo de Franco.

**Funerales**

Barcelona. — Esta mañana, en la Iglesia Mayor de Santa Ana, se han celebrado solemnes funerales para el eterno descanso de los empleados y obreros de la Compañía Telefónica Nacional de España, caídos durante la dominación roja.

ca Nacional de España, caídos durante la dominación roja.

**Detenciones**

Barcelona. — La policía ha detenido a Juan Saes Pallás, agente de policía de la Generalidad. Fué ascendido a Jefe de la Comisaría de Hostafranchs durante el período rojo y se distinguió por sus represalias contra los agentes procedentes de la plantilla del Estado.

La Brigada anti-marxista ha detenido a Félix García Manlleu, que tomó parte en el asalto al Cuartel de Atarazanas y al de la Guardia Civil conocido por "Casacramona".

En Calella fué detenido Jaime Arnad Palé, que perteneció al Comité rojo de Figols y cometió infinidad de atropellos.

**EXTRANJERO**

**Campaña insensata de la prensa polaca**

Berlín. — La prensa alemana, empieza a mostrar su indignación por la creciente campaña germanofoba que de un tiempo a esta parte viene llevando a cabo la prensa polaca, cual campaña, si no inspirada, es por lo menos tolerada sin ninguna limitación por el Gobierno de Varsovia.

Tal indignación ha venido a hacerse mayor por la publicación en la prensa polaca de hoy de un mapa, que evidentemente no puede ser atribuido a inspiración particular, en el que se representa el territorio de Prusia, incluyendo a Berlín en la parte polonesa.

Varsovia. — La prensa polaca, acentúa hoy extraordinariamente su actitud hostil para con el III Reich. La gran masa de la población polaca ve con estupor y atemorizada, esa intemperante actitud de la prensa, que se asegura está inspirada por las altas esferas.

**Próximo viaje de Gafencu a Ankara**

Bucarest. — El periódico "Romania", órgano del Ministro de Negocios Extranjeros, afirma hoy en una nota muy destacada que el acuerdo anglo-turco va dirigido contra la Entente Balcánica.

En los círculos políticos, se atribuye a esta nota, intención por parte del señor Gafencu, de preparar, con la exposición de su opinión sobre el mencionado acuerdo, un pró-

ximo viaje a Ankara, para discutir sobre el particular con los hombres de Estado, turcos.

Se afirma igualmente que esta opinión del ministro rumano, se halla compartida totalmente por el ministro del Exterior de Yugoslavia, Marcovitch.

**Llegan a Roma las Delegaciones Femeninas**

Roma. — Esta mañana empezaron a llegar a esta capital las cohortes de las Delegaciones Femeninas Fascistas que de todo el país acuden a Roma para la concentración y desfile que en la Vía del Imperio tendrán lugar el próximo domingo. La presencia por las calles de bulliciosos grupos de bellísimas muchachas forasteras presta a esta capital un magnífico aspecto de belleza y alegría.

**Indisposición de Paderewsky**

Nueva York. — El eximio violinista y ex-Presidente de la República de Polonia, Paderewsky, cuando se disponía anoche a dirigirse al local donde había de dar un anunciado concierto, sufrió un ataque cardíaco, muy alarmante de momento.

Atendido rápidamente, se repuso con rapidez, si bien, por imposición facultativa, hubo de renunciar a su actuación ante el público.

El ilustre artista, que cuenta en la actualidad con 78 años de edad se halla en la plenitud de sus facultades artísticas.

Con motivo de su dolencia de ayer, ilustres personalidades de todo el mundo se han informado con gran interés sobre su estado de salud.

**La posición de Polonia**

Varsovia. — El Ministro de Negocios Extranjeros, coronel Beck, ha celebrado su primera conferencia con el nuevo Embajador soviético en Varsovia. Ambos, trataron de la posición de Polonia, ante, y para facilitar las relaciones anglo-soviéticas, y las de estas dos potencias con Francia.

**Narciso Martí Trayter**

Procurador

Avisa su traslado:

Forsa, 10 - 1.º

Gerona, Año de la Victoria

Saludo a Franco

**J. M. Salvador**

Cerrajería mecánica

Ronda Dr. Robert, 33

GERONA

**Palomino y Vergara**

Jerez de la Frontera

Vinos generosos y reconstituyentes  
Exquisito Coñac: «Requeté» Vencedor  
y el fino Coñac: «Viejísimo» Centurión  
Representante en Gerona y provincia  
**JOSÉ AGUSTÍ**

Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 56-2.º-1.º  
Teléfono, 385 GERONA

**Casa VENTURA**

DE VIUDA DE ENRIQUE ARDERIU

COMIDAS Y BEBIDAS

Rambla Verdaguera, 12  
GERONA

**TRANSPORTES**

DE

**NARCISO ANGELATS**

RECADERO DIARIO A BARCELONA

Jaime I, 74, Teléfono, 176

GERONA

**PELUQUERÍA**  
**JUAN SERRA ARGELES**  
SALUDA A SU DISTINGUIDA CLIENTELA  
Ciudadanos, 11 GERONA

**Reparaciones de Radio**  
ADROHER HERMANOS  
Rambla, 34 GERONA

**Yoghourt**  
ELABORACIÓN DIARIA  
Platería, 23 GERONA

**Juan Jordá**  
Peluquero de Señoras  
SALUDA A SUS NUMEROSAS CLIENTAS  
Ciudadanos, 4 Tel. 366  
GERONA

Reparaciones de Radio. Máxima garantía. Compra de aparatos usados.  
**Manuel Pla**  
SALUDA A SUS CLIENTES  
Plaza Marqués de Camps, 1  
GERONA  
SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA

**Palomino y Vergara**  
Jerez de la Frontera  
Vinos generosos y reconstituyentes  
Exquisito Coñac: «Requeté» Vencedor  
y el fino Coñac: «Viejísimo» Centurión  
Representante en Gerona y provincia  
**JOSÉ AGUSTÍ**  
Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 56-2.º-1.º  
Teléfono, 385 GERONA

**INSTITUTO ORTOPÉDICO F. TORRELLAS**  
Ciudadanos, 4  
Especialidad en Fajas para Ptosis Gástricas (Estómago) y Aparatos Herniarios a medida  
PERFUMERIA Nacional y Extranjera  
GRANELES Aguas Colonia, Lociones, Extractos.  
Polvos, Rum - Quina Brillantinas y Cremas.  
Casa de confianza :: :: :: Precios económicos

**Neveras de ocasión**  
**José Vilagrán**  
Calle de Barcelona, 27  
GERONA

**Casa VENTURA**  
DE VIUDA DE ENRIQUE ARDERIU  
COMIDAS Y BEBIDAS  
Rambla Verdaguera, 12  
GERONA

**TALLERES "HERPU"**  
de  
**Pelayo Girbau**  
Vulcanización de cámaras  
Depósito Oficial - Distribuidor de COMERCIAL PIRELLI, S. A.  
Abierto todos los días de 7 a 21 - Fiestas de 8 a 12 y de 14 a 18  
Servicio gratuito de aire  
Rda. Dr. Robert, 35  
VIVA FRANCO!  
GERONA Tel. 201  
ARRIBA ESPAÑA!

**Casa FALCÓ**  
CAMISERIA Y NOVEDADES  
Rambla, 3 GERONA

**TRANSPORTES**  
DE  
**NARCISO ANGELATS**  
RECADERO DIARIO A BARCELONA  
Jaime I, 74, Teléfono, 176  
GERONA

**LOS PREVISORES DEL PORVENIR**  
Se ruega a los asociados adscritos a la Sección de Gerona, se personen en esta representación local Albadá 16, 2.º cuanto antes y todos los días laborables, de 3 a 4 de la tarde, para darles a conocer lo necesario para poner en marcha el funcionamiento de la Sección.

**MODAS BOIX**  
Sombreros para Señoras y confección de trajes  
Eximenis, 10 - 1.º - 1.º  
(Casa Ave-María)

## Cartel de la Falange

### JEFATURA DE MILICIAS

Orden para el día 26 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.

Art. primero. — Todos los individuos pertenecientes a estas Milicias deben poseer un uniforme completo. Especialmente cuando realizan algún servicio, no pueden excusarse de llevarlo puesto.

Art. segundo. — Todos los oficiales, suboficiales, sargentos y cabos a partir del próximo lunes a las 19 horas deberán presentarse en este Cuartel de Milicias para realizar prácticas de Instrucción Militar.

Gerona, 25 de Mayo de 1939. Año de la Victoria. — El Alférez Jefe Local Provisional, Angel Cuevas.

Adición a la orden del día 26 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.

Todos los individuos pertenecientes a estas Milicias se presentarán en este Cuartel General a las 20 horas. La falta de asistencia será severamente sancionada.

Servicio para el día 27 de Mayo de 1939. Año de la Victoria.

Jefe de Falange, Guillermo Azorín; Subjefe de Falange, Antonio Ruiz Mallorqa.

Prevenición. — Cabo, Francisco Civil, Tomás Colomer, Ramón Nogareda, Benito Santalo, Luis Iglesias y Carlos Santaló.

Parque Automóviles. — Cabo, Manuel Palahí Costa, Florencio Comas, Juan Cruz, Pedro Bofill y Felipe Gironés.

Hospital Civil. — Cabo, Fernando Juanola, Luis Garriga, José Oliveras, Estanislao Perramón, Esteban Maset.

Garage señor Gobernador. — Juan Serra Boada y Narciso Babot.

Retén. — Cao, Miguel Pérez Batlle, Benito Juliá, Tomás Martín, José Puig Riera y Emilio Saguer Canal.

### Camisas

Todos los Falangistas Tradicionalistas que quieran adquirir camisas pueden pasar por este Cuartel General en donde se ha puesto a la venta una partida de ellas.

### Aviso

Todos los individuos pertenecientes a las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. de la primera, segunda y tercera Centurias se servirán pasar por este Cuartel General, para darles instrucciones con respecto al carnet.

Vendrán provistos de dos fotos de tamaño adecuado.

### SECCION FEMENINA

#### La concentración de Medina del Campo

Medina del Campo, tierra castellana que recuerda las doradas espigas y los vastos horizontes, la ciudad adornada con un joyel rico y severo de piedras que podrían cantar hechos históricos nunca olvidados como es el Castillo de la Mota donde pasó la última época de su vida Isabel la Católica, ejemplo nunca superado de mujer y soberana, ha sido elegida como escenario donde tributará la Sección Femenina un grandioso homenaje a nuestro invicto Caudillo que ha sabido con su genio llevarnos a la magnífica Victoria final aplastando para siempre la fiera roja.

Nuestras camaradas de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, las mujeres que olvidando fatigas y cansancio dejaron su vida regalada de la Ciudad para ayudar en todas las tareas campesinas que no podían ser atendidas por nuestros valientes que luchaban en los campos de batalla. Las mujeres campesinas fuertes, sanas, esperanza de una raza digna de la España Imperial, ofrecerán al Generalísimo los ricos y variados frutos de todas las regiones de nuestra Patria. Cada provincia con sus diferentes producciones agrícolas e industriales estará allí representada y hará ofrenda de sus mejores riquezas a quien nos las ha devuelto todas arrancándonos de las garras que querían destrozarlas.

Cantos y bailes regionales con los típicos vestidos multicolores propios de cada lugar, se representarán en estos días de final del mes de Mayo

delante de nuestro Caudillo y queremos y esperamos que sea un remate digno de toda esta serie de apoteósicos actos con que se ha celebrado la entrada de España por el camino de la Paz.

Gerona ha respondido entusiásticamente al llamamiento que la S. F. ha hecho a todos los pueblos y el día 27 saldrá para Medina del Campo una camioneta repleta de los mejores productos de nuestras comarcas; objetos artísticos de corcho, cerámica típica, encaje, imágenes religiosas, muestras de todos los productos industriales más conocidos y las más escogidas producciones que se cultivan en nuestra tierra, serán ofrecidos por nuestras camaradas que han partido va a nuestro Jefe del Estado forjador de esta España nueva *Una, Grande y Libre* que hará resurgir para siempre la *Era Imperial*.

¡Arriba España!

### CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Habiendo transcurrido varias semanas, desde la apertura de la inscripción voluntaria, para el encuadramiento de todos los Empresarios, Patronos, Propietarios, Comerciantes, Técnicos, Funcionarios y Trabajadores, en las Oficinas de esa Delegación Sindical Local, se advierte, a todos los ciudadanos:

a) Que la sindicación es obligatoria, porque —como dice la Ley— se es productor como se es ciudadano.

b) Que el sindicato encuadra a todos los elementos, personas naturales o jurídicas, que intervienen en un proceso productivo.

c) Que la resistencia a ingresar en la Central Nacional Sindicalista, puede ser considerada como una falta de colaboración, en la gigantesca obra de transformación social y económica que nuestro Caudillo se ha impuesto para salvar a España, y sancionable con el rigor de la Ley.

En consecuencia, advertimos, que en lo que resta del presente mes de Mayo, deben todos los anteriormente citados encuadrarse en la Central Nacional Sindicalista, Calle Eximenis 10 primero (Ave María).

De vuestro amor a España, y sentimientos nacionalsindicalistas, esperamos sabréis cumplir como buenos españoles.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Gerona, 25 Mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado Sindical Local.

**“Todo español tiene derecho a un mínimo de bienestar y a un máximo de respeto.”**  
El Caudillo

## Carnet deportivo

### El “Hockey sobre patines” en Gerona

Como han podido ver los entusiastas y aficionados de este difícil e interesante deporte, han empezado nuevamente en nuestra ciudad los vistosos encuentros de “Hockey sobre Patines”.

Gracias a la loable labor que ha llevado a cabo el ex-jugador de primera Categoría del Luna H. C. y Skating Patria H. C. de Barcelona, José M. Sastre, (nombrado recientemente por la Federación Catalana del deporte, Delegado provisional del “Hockey sobre Patines” en nuestra Provincia) y que se halla como gerundense entre nosotros, vuelven a resurgir en nuestra pista de la Piscina de Gerona los dinámicos encuentros de Hockey y han empezado los entrenamientos y creación de nuevos elementos para este deporte.

Asimismo el antedicho Delegado, está trabajando arduamente para lograr la creación de equipos femeninos, habiendo empezado a tal efecto los entrenamientos para señoritas, loc cuales se ven notablemente concurridos, por lo que cabe esperar, que dentro breve tiempo nos puedan ofrecer una original novedad en Gerona.

Referente al deporte del patín, podemos adelantar a la afición gerundense, que ha sido aceptado por el Comité Olímpico Español, Consejo Nacional de Deportes, y en consecuencia se ha nombrado Delegado Oficial en Barcelona. Organizada la Federación Catalana ha empezado por parte de todos los Clubs

la debida depuración de los jugadores hoqueistas.

El “Gerona H. C.”, de la Agrupación Deportiva Gerundense, primer equipo formado en nuestra ciudad, está llevando a cabo las gestiones oportunas para federarse y efectuar diariamente rigurosos entrenos bajo las órdenes de su entrenador Sastre.

Desde estas líneas plácenos felicitar por su nombramiento a José M. Sastre y esperamos tanto de él como de sus jugadores buenos éxitos en su empresa del “Hockey sobre Patines”, masculino y femenino.

G. MENA

**Se crearán las instituciones necesarias para que en las horas libres y en los recreos de los trabajadores, tengan éstos acceso al disfrute de todos los bienes de la cultura, la alegría, la milicia, la salud, y el deporte.**

### Fuero del Trabajo

—Sra. sola ofrece habitación sólo dormir. Razón Kiosco de periódicos de la Rambla.

## Automóviles

Juan Andreu

Calle Sta. Eugenia n.º 10

Teléfono 430 GERONA

## José M.ª Butiñá y Guimerá

Médico del Hospital Provincial

ENFERMEDADES DEL APARATO DIGESTIVO Y MEDICINA GENERAL

Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Huertas, 18-2.º-2.ª GERONA Teléfono, 143

Maquinaria y Material Eléctrico :: Lampistería  
Bobinado de Motores :: Radio TELEFUNKEN  
Bombas BLOCH :: Lámparas OSRAM

## Electricidad y Suministros

de MATEO REGAS

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA  
ALMACEN Y OFICINA Teléfono, 41  
Calle Abeuradors, 5 GERONA

## Almacenes ESCATLLAR

FERRETERIA  
LAMPISTERIA  
ELECTRICIDAD  
OBJETOS PARA REGALO

Rambla Libertad GERONA

# Academia Cots

Bachillerato ♦ Comercio ♦ Idiomas ♦ Contabilidad ♦ Mecanografía

DEBIDAMENTE AUTORIZADA Y REORGANIZADA DE NUEVO

Ha reanudado sus clases el 15 de los corrientes en sus nuevos locales

Inscripción de matrícula: horas, de 11 a 1 y de 4 a 6

Calle Carreras Peralta, 4 - pral. (Pescaderías Viejas)

## MEDICA ESPECIALIDADES GERONA, S. A.

M. E. G. S. A.

GERONA

Servicios en todas las especialidades médicas, visitas, curas, operaciones, internamientos en Clínica, rayos X, análisis, transfusión de sangre, completamente gratuitos mediante «Abonos Populares».

OFICINAS: Plaza San Francisco, 18 - pral. - 2.ª

Teléfono, 591